

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PARCIO-MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 16 Estan. y Vitr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Matroando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó cualquier forma
de administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,678 DE LA NOCHE MADRID, MARTES 24 DE FEBRERO DE 1865: OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos con retraso los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 21.

A la interpelacion de lord Ellenborough sobre Polonia respondió lord Russell que no cree conveniente presentar los documentos; que las demostraciones hostiles de los polacos habian retardado el cumplimiento de las concesiones del czar; que los propietarios pensaban dirigirlas una espedicion de sus quejas, pero que la clase media formó sociedades secretas por no tener confianza en el soberano; que aconsejó por el marqués Wielopolski, Rusia ordenó una conscripcion rigurosa; y eso hizo estallar el movimiento. Añade Russell: «que en varias conversaciones que he tenido con el embajador ruso ha condenado la conducta de Rusia como injusta; que los embajadores de Rusia y Prusia no le han dado copia del reciente tratado, pero es evidente que Prusia no es ya neutral en esta cuestion, y que Austria es neutral.»

Paris 21.

Un artículo de fondo del «Constitucional» atacando la conducta de Prusia respecto a su alianza con Rusia, es el suceso político del día.

Las simpatías del gobierno están evidentemente por los polacos.

Segun periódicos de Prusia, los cónsules de Francia e Inglaterra en Varsovia tienen orden de prestar ayuda y proteccion a las damas que establezcan hospitales para los insurgentes heridos.

Londres 21.

Nueva-York 8.—Una moción de la legislatura del Illinois denuncia la conducta de Lincoln como inconstitucional, y recomienda se reúna una convencion en Louisville para el armisticio y paz.

Bevila 22.

Segun la «Gaceta de la Cruz» los nobles principales del Gran Ducado de Posen son hostiles a la insurreccion.

Breslau 22.

Un tercer boletín del comité central revolucionario dice que toda la Lituania va a intentar un grande esfuerzo que tendrá lugar cuando vuelvan a ella sus soldados y que pronto se recibirán buenas nuevas de las Samogitia y de la pequeña Ousia.

Francofort 22.

La «Europa» publica el tenor del despacho del cardenal Antonelli, fecha 14 de febrero a monseñor Chigi, nuncio en Paris. El cardenal rectifica los hechos divulgados por el ministro inglés. El Papa no piensa reclamar la hospitalidad inglesa aunque lord Russell le propuso en diciembre Malta por asilo, el cardenal se cree en el caso de cortar toda relacion con lord Russell por el abuso que se ha hecho en el Parlamento inglés de los despachos de este diplomático.

Bucharet 22.

La Cámara ha reprobado la nueva proposicion de presentar un príncipe extranjero al trono de los principados vascos.

Londres 22.

Nueva-York 11.—Fuerzas considerables van a atacar por mar y tierra a Charleston del 11 al 15 del corriente. Háblase de una espedicion próxima contra Tejas a las órdenes del Batler.

El Senado ha espedido la correspondencia diplomática con la Francia sobre la mediacion de esta y los términos que propone para poner fin a la guerra. También pide aclaraciones sobre la misión del ministro de Francia en Reichmond. Los federales han cogido 600 prisioneros en Lebanon (Tennessee).

Parece que en breve han de celebrarse conferencias en Paris para tratar del establecimiento de cables transatlánticos y de la parte que ha de contribuir a su coste cada una de las naciones interesadas.

Con la proximidad de las elecciones, dice el «Eco del País», empieza a notarse alguna animacion en las oficinas de correos y de telegrafos. Los comités que para el objeto tienen organizados los partidos contrarios a la política del gobierno no pierden el tiempo; muchos son los aspirantes a representar alguna parte del país; distrito hay en donde, segun hemos oido, decir, llegan hasta once el número de los candidatos. Las oposiciones abrigan la justa esperanza de que no serán infructuosos muchos de sus trabajos, pues el ministerio piensa proponer, y no imponer en los distritos a sus candidatos, como se hacia antes de que la union liberal fuera poder.

En breve se abrirá la legislacion en el ferro-carril de Valencia a Zaragoza el trayecto de Castellon hasta Benicasim, cuyos diez y ocho kilómetros están muy adelantados. Las costosas obras desde este último punto al Ebro, y en particular las del gran puente que ha sido necesario construir, prosiguen con la mayor actividad.

Un periódico de anoche dice haber oido que algunos marinos pensaban exigir satisfaccion a los periodistas que han juzgado la cuestion de las dimisiones censurando la conducta de los individuos que abandonaron los cargos que desempeñaban en la junta consultiva de la armada; y añade: «No podemos creer en la exactitud de esta noticia.»

que de ser cierta, vendria a establecer otra fiscalia de imprenta además de la que hoy existe segun la ley. Por numerosa y respetable que sea una clase, como lo es indudablemente la marina, no alcanzará jamás el privilegio de que sus actos se hallen exentos de la discusion; pero, repetimos, que no podemos creer en este rumor, esparcido indudablemente y con poco laudable intencion por enemigos de una clase tan digna.»

Anteayer ha salido de Viena para Madrid el secretario de nuestra legacion Sr. Murauga.

El Sr. Sanchez Martinez, gobernador dimisionario de Badajoz, ha remitido una carta a el «Pensamiento Español» en la que, recusando las apreciaciones que al dar cuenta de su renuncia hizo dicho periódico, dice entre otras cosas, que algunos de los ministros actuales, le favorecen con su deferencia, a lo que corresponde con vivas simpatías y consideracion; y que a nadie ha autorizado para señalar motivos a su renuncia cuando se consignaron ciertos en forma oficial, y que cumple a su lealtad decir que no tuvo que rechazar exigencias, porque de ninguna clase se le hicieron por el gobierno de S. M. al honrarlo con su confianza.»

A ruegos del Sr. Campoamor que se halla enfermo, dice La «Epoca» de anoche que retiró una contestacion dada a el «Contemporáneo» porque dicho señor piensa contestar por sí sin hacerse esperar. Al mismo tiempo nuestro colega deplora que una cuestion tratada en el terreno de los principios, sirva de pretexto para personalidades, para chistes, no del mejor género, y acaso concitar pasiones, tan solo por el gusto de abultar conflictos, de crear nuevas dificultades al gobierno, de dejar mal trecho el principio de autoridad. Esto, añade, lo comprenderíamos en partidos revolucionarios; en partidos conservadores nos asombra y asombrará al país.

Ayer publicó la «Gaceta» el estado de las operaciones practicadas en la caja general de depósitos durante la segunda semana del mes actual y viene a comprobarse con este dato oficial lo que aseguramos hace pocos dias no es cierto lo que aseguraban algunos periódicos que nos hablaban de apuros del Erario. Lejos de creer el público en semejantes apuros continúa aumentando los ingresos en la caja en reales vellón 23.429.892.668. Los guarismos son elocuentísimos.

El «Contemporáneo» preguntaba anteayer por la ley rebajando los derechos del papel de imprimir, y la «Gaceta» contestaba el mismo día publicando sancionada dicha ley.

Desea el «Pueblo» que hagamos una ligera rectificacion y vamos a complacerle sin inconveniente alguna, manifestando que el autor del folleto «El despojamto progresivo» es D. Camilo Alonso Valdespino, sino su hermano D. Santiago.

El «Pueblo» elogia porque se aumente el sueldo a los empleados de baja categoria y especialmente a los telegrafistas a quienes ya el anterior ministro de la Gobernacion, al discutirse en la última legislatura el presupuesto del año próximo pasado, prometió mejorarlos.

Segun La «Epoca» se decía ayer que la familia del señor M., secretario de la legacion de España en Viena, ha recibido la desagradable noticia de que dicho joven diplomático, se ha visto en la necesidad de abandonar precipitadamente el territorio austríaco a consecuencia de un encuentro desagradado con el secretario de la legacion de Holanda.

Se cree que en la semana actual, acaso pasado mañana, se publicará el decreto resolviendo el actual Congreso y convocando a nueva eleccion para el 6 de abril próximo.

Dice La «Epoca» de anoche confirmando lo que sobre el particular de que se trata hemos asegurado nosotros: «Algun periódico, como queriendo poner en duda la exactitud de la carta dirigida al ministro de Marina por el señor general Bastillo ofreciéndole su leal cooperacion, pide que se publique dicha carta y la dimision. Nosotros creemos que siendo estos documentos propiedad del Sr. Bustillos, a él toca apreciar la conveniencia de su publicacion, siendo seguro, por otra parte, que si hubiera inexactitud en lo manifestado públicamente acerca de la carta, el señor general Bustillo no habria dejado correr un hecho que es notorio.»

Aunque ha terminado ya en Toledo el concurso a curatos, y pronto deben ser aprobadas las propuestas, parece no quedarán provistas todas las vacantes, pues lo mismo en esta diócesis que en todas las demas de España, es muy escaso el número de sacerdotes con respecto a los que se necesitan para atender cumplidamente al servicio parroquial.

Continúan sin interrupcion las escarchas que principiaron a fines de noviembre último, cosa que no se ha conocido hace bastantes años, y aunque esta temperatura constante no cause perjuicio a los sembrados, podrá, sin embargo, en concepto de los labradores, atrasar la vejetacion si no sobrevienen pronto las aguas de primavera.

Dice el «Reino» que sería subversivo, si no fuera insensato, el proyecto que, iniciado por el «Hércules», diario que se publica en San Fernando, hemos dado a conocer en nuestro número anterior, y que se refiere a la conveniencia de hacer una promocion general de las clases de capitanes y tenientes de navío, llenando los puestos inferiores, si necesario fuese, con individuos de nuestra escelente y acreditada marina.

Aconseja el «Reino» al dueño de la casa de la calle de Preciados donde está el monumento del general Torrijos, que abra allí un pasaje para comercio de tiendas. El mal éxito de los que se han establecido anteriormente en otros puntos es un ejemplo poco lisonjero.

El «Eco del País» ha visto cartas de Antequera en que se asegura que el Sr. Ríos Rosas se presenta candidato por aquel distrito. En estas cartas se dice que la coalicion es un hecho, pues las personas que han presentado y trabajan con mayor decision por la candidatura del señor Ríos Rosas, son las mas refractarias a toda idea de la union liberal.

Anoche a última hora recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 23 (por la noche). El «Morning-Post» aplaude la intervencion de Francia en favor de Polonia, y espera que dará por resultado la ruptura de la alianza entre Rusia y Francia después de la cuestion de Oriente, restableciéndose así la alianza de Francia e Inglaterra.

Añade que ningún vínculo que adquiriese Francia sería tan peligroso como la alianza con Rusia, a consecuencia de la cuestion de Oriente.

Paris 23. Los despachos de Polonia anuncian combates diarios, para ninguno decisivo. El 3 francés después de Boisa se hizo a 69-65.

SEGUNDA EDICION.

La «Gaceta» publica hoy un real decreto declarando cesante con el haber que por clasificación le corresponde, a D. Rafael Pérez Vento, visitador primero en comision de establecimientos penales.

Habiendo sido nombrado por S. M. para la iglesia y obispado de Zamora, que se halla vacante por fallecimiento de D. Rafael Mauro, el Rdo. D. Bernardo Coude, obispo de Plasencia, se están practicando las diligencias oportunas para su presentacion a Su Santidad.

Han sido nombrados por S. M. para la dignidad de dean, primera silla pontifical de la iglesia catedral de Salamanca, vacante por fallecimiento de D. Ignacio Sandalo Buitrago, el licenciado D. Niceto Gomez Martinez, dignidad de arcediano de la de Palencia.

Para la dignidad de dean de la catedral de Ciudad-Rodrigo, que en ejecucion del Concordato ha de reducirse a colegiata, vacante por fallecimiento de D. Tiburcio Martinez, el Dr. D. Tomás Baeza, canónigo de la de Avila.

Y para la dignidad de abad de la colegiata de la Coruña, vacante por fallecimiento de D. Francisco Solano Mosquera; el doctor don Eugenio Garcia de San Julian, canónigo de la catedral de Oviedo.

Además de estos nombramientos, publica la «Gaceta» de hoy otros muchos de canónigos y beneficiados para varias catedrales y colegiatas de España.

La sociedad que con el título de La «Concepcion» se ha formado en esta corte para la construccion de una colonia en las inmediaciones de la quinta del Espíritu Santo, ha acordado la realizacion del primer dividendo, y dar mayor impulso a las edificaciones comenzadas.

El Sr. D. Pio de la Sota ha sido nombrado fiscal de la audiencia de Granada por haber pasado el que servía aquel cargo a una presidencia de sala de la audiencia de Burgos; y el que ocupaba este puesto a la plaza que el Sr. Sota en el ministerio de Gracia y Justicia.

Segun me escriben de Italia, el Papa y el rey de Nápeles van a protestar contra el destino que de los bienes del clero hace el gobierno de Turin en el Mediodía de Italia, designándolos en garantía del nuevo empréstito de setecientos millones de francos.

Las noticias de Turquía son graves. El sultan ha mandado reunir un cuerpo de ejército de treinta mil hombres en Albania, y Jamina para vigilar el movimiento que toma por la primavera de parte de la poblacion esclava.

Una correspondencia del extranjero anuncia el rumor de que el emperador Napoleón ha propuesto para el trono de Grecia al rey de Nápeles, Francisco II. Esta noticia, además de no venir apoyada por ningún dato fidedigno, es inverosímil.

En Paris se aseguraba estos dias que los directores del Banco de Londres pensaban reunirse para del berar sobre la conveniencia de bajar el descuento, y que no sería difícil, sino antes probable, que los del de Francia se apresurasen a seguir su ejemplo.

Solo esperan esta medida los capitales que permanecen retraidos para desbordarse por el campo de la especulacion. De aquí hasta que se adopte nada será definitivo en la Bolsa de Paris, ni el alza ni la baja.

Los separatistas hacen grandes obras para la defensa de Richmond. Se ha sometido a Congreso separatista un proyecto de ley que propone el alistamiento para el ejército ó para la marina de todos los empleados del gobierno de 18 a 45 años; y su reemplazo por personas que no sean aptas para el servicio militar.

Los diarios de Wasington aseguran haber llegado a Savannah la fragata inglesa «Vesuvio» con millon y medio de duros, y se cree que Mr. Seward pidiera explicaciones a lord Russell sobre un hecho tan sospechoso.

Dice una carta de Paris que el príncipe Napoleón tomará parte en los debates que habrán de provocarse en el Senado con motivo de la cuestion polaca defendiendo la independencia de Polonia.

Toda la prensa francesa, a escepcion del «Constitucional», defiende a los polacos. No será extraño que se organicen cuerpos de voluntarios cosmopolitas que acudan a Polonia a defender la causa de los insurrectos. Dicese que con dicho objeto se han puesto ya en camino varios franceses, entre los cuales se cuentan algunos nuevos licenciados.

El cuadro de Rafael que durante algunos meses ha estado expuesto en Paris, y que nos describió uno de nuestros correspondientes en aquella capital, cuadro que representa la muerte de San José, dicese que en San Petersburgo se ha vendido en un millón de francos. Parece que lo ha comprado el rey de Prusia.

Escríben de Constantinopla que han partido de aquella poblacion los delegados ingleses con el fin de la concesion de un banco nacional otomano. Las condiciones que estos señores han obtenido son muy ventajosas. La concesion es por treinta años, debiendo comenzar a funcionar dentro de seis meses; su capital es de 2.700.000 libras esterlinas, y el establecimiento será el recaudador y pagador de todas las notas y obligaciones del imperio.

Las noticias de los Principados Danubianos que llegan a la Sublime Puerta, son muy inquietantes; parece que los boyardos no quieren príncipe de su nacion, y que el príncipe Couza tendrá bien pronto que dar su dimision. El gobierno otomano ve en todo esto una intriga rusa, pero paralizado por una carencia absoluta de dinero, se ve condenado a una inaccion completa, y los acontecimientos que puedan estallar de un momento a otro, hallarán a la Turquía sin estar preparada para dominarlos.

Parece que a consecuencia del fallecimiento de doña Juana Guesta, a cuyo cargo se hallaba el servicio de sacar de Madrid los restos de los animales muertos y conducirlos a cierto punto de las afueras del Sur, donde se enterraban, ha quedado rescindido el contrato que con dicha señora tenía celebrado el ayuntamiento. Creemos que este sacará a pública subasta dicho servicio, de que no faltará quien quiera aprovecharse, y que sobre todo procurará que no queden abandonados en cualquier parte, y tal vez al aire libre, unos restos que por sus emanaciones y por otras causas pudieran ocasionar algun perjuicio a la salud pública.

El ministerio de la Gobernacion, que desea proceder siempre y en todo con la mas estricta sujecion a la ley, continúa el espediente formado a consecuencia de la reclamacion presentada en las últimas elecciones concejales del distrito de Palacio; y a este fin y para resolver este asunto con el debido acierto, ha pasado el espediente a informe del gobierno civil.

Escríben de Viena que en los últimos dias ha celebrado el conde de Rechberg varias conferencias con los embajadores de Francia e Inglaterra, tratándose en ellas de los asuntos de Polonia. Háblase en los círculos políticos de negociaciones diplomáticas que entablarán con el de San Petersburgo los de Austria, Francia e Inglaterra reunidos para evitar la efusion de sangre. Los esfuerzos de estas tres potencias tenderán a asegurar a los polacos los derechos que les han sido garantidos por los tratados.

El Nord dice que ha tenido lugar una conferencia entre Mr. Drouyn de Lhuys y el representante de Prusia en Paris a propósito del tratado ruso-prusiano, demostrando el conde de Goltz, al ministro francés que es un convenio puramente militar y que no tiene mas objeto que el de proteger mutuamente las fronteras de las potencias que lo han firmado.

Ha sido autorizado D. Miguel Netto y Roca para ejercer el vicoadmirante de Suecia y Noruega en Tarragona.

La aduana de San Carlos de la Rápita, provincia de Tarragona, ha sido habilitada para importar directamente del extranjero algodon en rama, árboles, semillas, plantas y ganados para su aclimatacion en España, gros de madera para la piperia, duelas, flejes de hierro, guano y demás abonos para fertilizar las tierras, e instrumentos para la agricultura.

La «Gaceta» de hoy continúa la publicacion del estado de las liquidaciones examinadas y aprobadas por la direccion general de contabilidad, que han resultado a favor de varias corporaciones y establecimientos por las ventas de sus bienes ejecutadas antes de 2 de octubre de 1853, y cuyos extractos se remiten a la direccion de la deuda para que espida las inscripciones intransferibles.

En el hospital de hombres incurables de esta corte han fallecido en enero 12 enfermos y quedaban en fin del mismo mes 234.

En el de mujeres ocurrieron 8 defunciones y quedaban en fin del mismo mes 218 enfermas.

En el hospital de dementes de Leganés han ingresado en el mes indicado 4, han curado otros 4 y fallecido igual número, quedando 170.

En el de decrepitos, impedidos y ciegos de Toledo quedaban 98, habiendo ocurrido solo tres bajas por defuncion.

En el de la Princesa han muerto 41, curado 267 y quedado 269.

La España se promete beneficiosos resultados de la nueva ley que rebaja los derechos de introduccion del papel extranjero de imprimir, y espera que en su consecuencia nuestros fabricantes habrán de hacer esfuerzos para establecer una legitima competencia, en la cual se alegrará de que salgan vencedores, pero cuyo resultado cree que no podrá menos de ser beneficioso para las empresas periodísticas y aun para los mismos fabricantes.

Occupándose un periódico de los paseos militares que tienen lugar estos dias dicese: «Estos paseos están muy recomendados por la ordenanza, y contribuyen eficazmente a dar soltura y firmeza al soldado, predisponiéndolo para hacer sin fatiga las grandes marchas de campaña y para el buen orden en las mismas. Combinados con las grandes evoluciones y los oportunos simulacros, forman el soldado completo y sólido para el combate. La primavera y el otoño son las dos épocas del año más a propósito para estos saludables ejercicios: no tienen, pues, otra significacion los que ahora se practican.»

La España confirma hoy la noticia de que el Sr. D. Severo Catalina dejó de pertenecer a su redaccion poco después de verificada la última modificacion ministerial.

Han sido recibidos por el ingeniero jefe de Castellon ochos kilómetros de la carretera de Oada a Burriana.

Las lluvias han sido generales en todas las provincias vascas. A las lluvias han acompañado grandes frios y algunas nieves.

En el pueblo de Cabanes, provincia de Castellon, se está instruyendo causa a dos mujeres por un robo de alguna importancia que cometieron. Una de ellas es sobrina del sujeto que ha sido rebado y la otra era depositaria del dinero.

El «Constitucional» se ocupa en su primer artículo de fondo de la anunciada coalicion y cree que el gobierno no puede tener nada de esta monstruosidad moral y política. Los grupos que la componen dice que se han insultado, se han desgarrado, se han arrojado mutuamente la calumnia al rostro, lo cual no obsta para que hoy se halaguen, se busquen, se abraza, se voten y ofrezcan a los ojos del mundo el espectáculo de una confraternidad que avergüenza y espanta. Tales son las palabras de el «Constitucional».

La reciente actitud en que se han colocado algunos jefes de marina con respecto al gobierno, presentando la renuncia de sus cargos para crear dificultades y conflictos, no es en opinion de el «Constitucional» sino la reproduccion de otros hechos de igual naturaleza, cuyo funesto germen debe destruirse radicalmente en bien del régimen representativo.

Escríben de Lisboa que el Sr. Salamazca abrió a la circulacion el ferro-carril del Alenteixo hasta la villa de Crato el mes que viene y hasta Helvas en junio ó agosto.

En una carta de Portugal que escriben a un periódico de esta corte se dice que allí ha causado gran sorpresa la actitud de los marinos españoles dimisionarios, y tanto mas cuanto que se recuerda que allí hubo en tiempo de doña Maria I. un escelente ministro de Marina que era eclesiástico y se llamaba Martiño de Melo y Castro, y en la época constitucional, otro eclesiástico tambien que se llamaba Antonio Manuel Lopez Vieira de Castro y fué ministro de doña Maria II, sin que a ningún marino portugués se le ocurriese en una u en otra época darse por enfermo.

El 21 de madrugada se declaró un violento incendio en el pueblo de Llodio, vecino a Bilbao, quedando reducidas a cenizas dos casas, habiéndose salvado los habitantes de ellas con sus ajueres y ganados.

En una carta de Madrid que publica La «Patria» de Cádiz, y en la cual se hace alusión a que el general Narvaez, caso de entrar en el poder, cosa que el correspondiente veia como muy probable, haria política de verdadera union liberal.

El mismo correspondiente añade: «Marfori ha salido para Paris con una comision de Narvaez. ¿A qué va? Dicese que a conferenciar con Napoleón; a visitar a S. M.

la Reina madre; á tantas cosas que es imposible volver antes de caer el gobierno... esto último lo suponen, por supuesto, los mas intransigentes con la situacion.»

El Hércules, diario defensor de los intereses de la armada, que se publica en San Fernando, ha combatido y sigue combatiendo la oposicion que se le hace al señor Ulloa, defendiendo la compatibilidad de un funcionario del orden civil para desempeñar la cartera de Marina, segun se ha demostrado prácticamente en diferentes ocasiones.

Ha sido aprobada por el capitán general de Granada la pena de diez años de presidio impuesta por el consejo de guerra verificado en Málaga el 7, al paisano Francisco Plácido Exposito, como autor de un robo y de varias heridas inferidas á un artillero.

La imprenta va adquiriendo cada dia mas importancia en Inglaterra, donde siempre la ha tenido en alto grado. De aqui la notable mejora que se observa en la calidad del metal que se emplea para los tipos, en la estructura de estos, y por último, en la forma de las letras. El metal, siendo una mezcla llamada hard, menos pesada que la en uso hasta hoy en Europa, contiene en igual peso mucho mayor número de letras; la dureza de los tipos dificilmente permite quebrarse con la mano; así, el ejemplo del Times, que usa de las nuevas fundiciones hace tiempo, prueba que la duracion de ellas es doble que la de los anteriores mas acreditados en Inglaterra, dando ademas las estampaciones en estremo perfectas. Tambien es digno de notar la disposicion de los cranes y el número de ellos, diferente en cada cuerpo, lo cual hace casi imposible el pastel. En cuanto á la forma de los tipos, parece no se pueda llevar mas allá la perfeccion en toda clase de caracteres y adornos, tanto modernos como imitaciones de antiguos, á juzgar por unos admirables muestrarios que hemos tenido ocasion de examinar detenidamente.

No se conoce todavía la respuesta del gobierno de los Estados Unidos á las proposiciones de mediacion hechas por Francia. Se asegura en Paris que caso de negativa el gobierno francés tiene intencion de ocuparse muy seriamente de la cuestion del bloqueo de los puertos del Sur.

El 8 del corriente, bien entrada ya la noche, una de las barcas del pasaje de Pedrito, y por temporales, sino por causas que ignoramos, se fué á pique con toda la gente y ganados que trasportaba, habiéndose ahogado ocho ó diez personas.

La célebre bailarina Mad. Ferraris, debe abandonar en breve el teatro de la Opera de Paris, pues ha sido contratada por Mr. Mappesen, empresario del teatro de S. M. en Londres.

Tamberlik debe llegar á Paris el dia 27 del presente mes.

Para el jueves 19 estaba anunciada la primera representacion de Stradella. Si el éxito debe juzgarse por lo que acontece en Alemania, en donde esta hermosa partitura es popular, no puede menos de ser muy bien recibida en Paris. Además, Mr. de Flotow ha dirigido los ensayos, y ha añadido dos piezas nuevas, que segun dicen son muy buenas. Lo cierto es que en los ensayos la música ha gustado mucho, y es verosímil que los artistas encargados de interpretar la obra contribuirán al buen resultado; estos son Naudin, Delle Sedio, Zucchini y la señorita Battu.

Dicese que Mr. Berlioz está determinado á ofrecer su ópera titulada: Los Troyanos al teatro Lyrico.

El teatro Robin anuncia el fin de la primera serie de representaciones de agioteo, y promete para la cuaresma un espectáculo enteramente de circunstancias y de muchísimo interés, ó sea un viaje á la Siria, Palestina y Jerusalem. Se cuentan maravillas de esta segunda exhibicion que alcanzó en Londres, seiscientas representaciones consecutivas.

En el teatro de Trieste ha sido muy bien recibida la obra de Flotow, titulada: Marta.

La ópera de Petrella, Jone, cuyo argumento es sacado del Ultimo dia de Pompeya, la cual fué ejecutada por primera vez el año 1853 en la Scala de Milan, ha sido muy aplaudida en el teatro de Regio.

El compositor inglés Balfe ha obtenido un triunfo mas con la ópera nueva titulada: The Armourer of Nantz, en el teatro de Covent-Garden. La composicion ha sido muy bien interpretada por miss Pyne, miss Hiles, MM. Harrison, Santley, Weis y Corri.

Al propósito del triste acontecimiento, del cual fueron victimas dos bailarinas del teatro Princess de Londres, dice en su último número la Revue el Gazette des theatres: En la reunion de los propietarios de Drury Lane, M. Nelson, arquitecto, ha hecho una relacion de las excelentes medidas preventivas tomadas contra el incendio. En primer lugar, dice, todos los mecher s de gas, que son cerca de trescientos, están rodeados de un globo, construido con hilos de alambre galvanizados, cuya duracion es ilimitada y el precio es muy barato. Además para hacer imposibles los ac identes, se ha tomado la precaucion de proteger todos los mecheres de la parte anterior del presente, así como los demás de la sala, con su tragaluz de talco. En tercer lugar se han dispuesto bombas á brazo, bañando continuamente en el agua de una porcion de cubos colocados á distancias convenientes, de modo que con tales medidas y mantas de lana siempre mojadas y en estado de servir, piensa el precitado arquitecto, que en el sucesivo no habrá que temer ningun siniestro en la escena.

Hoy recibimos periódicos de Lisboa del dia 21:

Los de oposicion censuran fuertemente al conde de marina llamando á la industria particular para que se encargue de las obras de los buques puesta en quilla en el arsenal de aquella plaza. Tambien dirigia continuos cargos al ministro de Hacienda por el último empréstito contraido en Londres, cuya operacion juzgan ruinosa.

—Habia causado alguna alarma en la poblacion el observar que á bordo del buque de guerra francés Bretagne, surto en las aguas del Tajo, habiendo ocurrido en pocos dias cuatro muertes, á consecuencia de dolencias sospechosas.

—El Carnaval habia pasado en Lisboa sin grande animacion. En cambio, como consecuencia de los sucesos de tales dias, habian ocurrido algunas riñas, resultando varias personas heridas.

—El estado atmosférico, bastante caluroso y seco, influa algo en la salud pública, habiendo ocurrido algunas muertes repetidas.

En Viteria ha sido felicitado por las corporaciones y personas notables el capitán general de aquel distrito Sr. D. Joaquin del Manzano, por su ascenso á teniente general. Las músicas de la guarnicion le obsequiaron tambien con una serenata.

El jóven y celoso diputado general de Alava Sr. Ortiz de Zarate, parece que trata de venir á Madrid dentro de breves dias, segun escriben de Vitoria.

Ha llegado á Bilbao el Sr. Montesinos para asistir á la inauguracion de aquel ferrocarril.

El señor obispo de Leon, que venia padeciendo hace dias una fiebre aguda se ha agravado hasta el punto de haberse hecho necesario administrarle los últimos sacramentos en la noche del 21. El estado del ilustre prelado era muy grave el 22, y se hacian rogativas por su salud en todas las iglesias de aquella capital.

Los diarios de oposicion que se publican en Cádiz no pueden llevar con paciencia el que aquel ayuntamiento haya enviado una felicitacion al Sr. Ulloa, y dirigen censuras á la municipalidad por aquel acto. Para probar los mismos diarios que no hubo tanta unanimidad de pareceres como se habia dicho para mandar la felicitacion, copia una carta de un concejal en la que dice que se halla enfermo; pero no que esté en contra del acuerdo del cuerpo municipal.

El domingo 22 tuvo lugar la tercera sesion de la sociedad de cuartetos. El cuarteto en re (obra 44) de Meudelssohn ejecutado por los señores Monasterio, Perez, Pló y Castellano; el trio en do menor (obra 1.), de Beethoven, para piano, violin y violoncello, que tocaron los señores Guelvenzu, Monasterio y Castellano, y el cuarteto en do (obra 76), de Haydn interpretado por los señores Monasterio, Perez, Pló y Castellano, fueron las obras que el numeroso y escogido público aplaudió entusiasmado durante las dos horas que duró la sesion. La universal fama de los maestros citados y la justísima reputacion de los artistas encargados de la ejecucion escusan todo elogio. Los aficionados á la buena música se quejan, sin embargo, de que está tan próximo el dia en que cesen las sesiones de la sociedad de cuartetos donde pasan horas tan agradables.

Occupándose La España del gran vacío que dejan en su redaccion la salida de los señores Selgas y Catalina, dice hoy: «aprecuremos suplir á fuerza de celo y buena voluntad lo que nos falte en otro sentido, y La España, marchando siempre por el camino de sus tradiciones y principios, será lo mismo, en todos conceptos que, hoy con unas plumas y mañana con otras, ha venido siendo en los diez y seis años próximamente que lleva de existencia.»

El vapor Neptuneo perdido segun noticias en las aguas de Cuba era un pequeño vapor de ruedas de 2 cañones. En el mismo sitio se perdió hace pocos años el magnífico vapor de guerra, de 16 cañones y 500 caballos, Fernando el Católico.

El mundo elegante de la corte anda preocupado con la noticia del gran baile de trajes, que los señores duques de Fernan-Núñez disponen para el dia 7 de abril en sus elegantes y suntuosos salones. Dicese que esta fiesta igualará á la memorable que dieron hace dos años los duques de Medinaceli.

Ha llegado á Barcelona la contrato señora Phelipi, contratada por la empresa del Liceo para cantar en union del célebre Mario.

En el teatro del Circo en Barcelona se prepara una gran funcion á beneficio de los pobres, que deberá verificarse el jueves, dia de San Baldomero. Esta funcion la dedican á la memoria del general Espartero sus amigos de aquella capital.

El drama del Sr. Nuñez de Arce que tantos aplausos ha merecido á su autor, ha sido elegido por el Sr. Valero para su beneficio en el teatro del Circo barcelonés.

Dice un periódico que el Teatro Real de Glasgow ha sido destruido por las llamas. A pesar de la velocidad de los socorros y de la presencia de trece bombas poderosas que funcionaron inmediatamente, el teatro no es sino un monton de escombros. Se cree que el fuego empezó por los almacenes de los accesorios.

Para las fiestas de Carnaval han acudido á Roma mas de 40,000 extranjeros. Los mismos periódicos unitarios confiesan implícitamente que las fiestas han sido brillantes si bien añaden que la juventud romana no ha tomado parte en ellas.

Ha llegado á Málaga un representante de la Peninsular con objeto de dar á conocer en aquella ciudad las bases de la sociedad, y hacer extensivos á la poblacion los beneficios de ella.

En la madrugada del 22 se declaró un incendio en una casa de Barcelona, y aunque se presentaba amenazador, acudieron con tal prontitud y trabajaron con tanto acierto los bomberos y las autoridades, que á las pocas horas estaba sofocado, sin que ocasionase grandes pérdidas.

El sábado se hará en el teatro de Variedades el beneficio de D. Emilio Mario, re-

presentándose la comedia de Scribe en dos actos, traducida por D. Ventura de la Vega, titulada El Diplomático, no representada hace 20 años y en la que D. Julian Romea desempeñará el papel de protagonista por primera vez.

Tambien se representará en la misma noche Los Crepusculos, comedia en un acto y en verso, original del celebrado poeta don Luis de Eguilaz, escrita en Valencia hace dos años para el malogrado Fernando Osorio, que la estrenó con extraordinario éxito. D. Emilio Mario hará en ella dos distintos papeles.

Dice hoy un periódico que ha sido presentado al señor ministro de Hacienda por Mr. Montagne Levenson, de Londres, el proyecto de un Banco Nacional con un capital de 1,000,000,000 de reales, y que este Banco se propone encargarse del arreglo de la cuestion de los certificados del comité de Londres.

La España cree que es muy posible que ni el mismo ministerio sepa lo que haya respecto á disolucion. La España puede creer lo que quiera; pero nosotros podemos asegurar que el ministerio tiene formada su opinion y adoptada su resolucion desde hace dias, y conoce perfectamente el estado de las cosas para no esperar con confianza que su opinion y su pensamiento se verán pronto y fácilmente realizados.

El ministerio de Marina del imperio austriaco estudia en este momento un proyecto para hacer que la marina mercante sea capaz de servir como marina de guerra caso de necesidad. Este proyecto está basado en el pago de una cantidad anual que el gobierno abonará á los constructores particulares á fin de que los buques se construyan de modo que puedan ser armados en guerra caso de necesidad, y tenerlos á su disposicion el gobierno.

En los círculos políticos de Viena se asegura que el consejo del imperio volverá á abrir sus sesiones en mayo próximo, y se espera que entonces habrán terminado las negociaciones con Hungría, Croacia y Transilvania, pudiendo tomar asiento en el Reichsrath los diputados por estos países, al mismo tiempo que los representantes del reino Lombardo-Veneto escogidos por la Dieta para que la representen cerca del gobierno central.

Varios jefes del partido de accion italiana, entre los cuales se cuentan los señores Carrelli, Bertani, De Borri y Nicotera, han dirigido una circular á la democracia italiana, invitando á sus amigos políticos á que reconstituyan las asociaciones.

La policia prusiana sigue deteniendo á los viajeros que van á Polonia, y que teme vayan á unirse con los insurrectos. La Patria considera este acto como un atentado al derecho de gentes, pues los arrestados viajan con pasaportes firmados por gobiernos que están en paz con el de Prusia.

Esperase en Polonia la segunda division de la guardia imperial rusa que va á operar en el Mediodia de aquel reino donde la insurreccion es dueña de todo el territorio.

Reina en Varsovia grande inquietud. El palacio que habita el príncipe Constantino está rodeado constantemente de un regimiento que es relevado cada doce horas. Varios regimientos de infanteria, caballeria y artilleria bivaquean en las inmediaciones.

Escriben de Washington: Segun un informe del cuartel maestro general, hay en el ejército confederado 200 generales, 162 brigadieres cuartel maestros, 100 brigadieres comisarios, 500 capellanes, 320 compañías de artilleria, 16 regimientos de caballeria y 481 de infanteria. La marina cuenta con 4 almirantes, 10 capitanes, 31 comandantes, 100 tenientes primeros, 25 id. segundos, 12 habilitados, 40 auxiliares de los mismos, 22 cirujanos, 45 practicantes, un ingeniero en jefe, 12 ingenieros regulares, 20 guardias marinas de 1.ª clase, 106 id. de 2.ª clase, y 0 hombres de mar.

Dicese que los banqueros franceses han ofrecido prestar al gobierno confederado 75 millones de francos, pero que se ignoraba con qué interés.

Dice una carta de Madrid que publica El Telégrafo de Barcelona:

«Las conferencias habidas entre los señores duques de Valencia y D. Luis Gonzalez Brabo, contra las esperanzas de muchos, no han producido los efectos que se apetecian. El Sr. Gonzalez Brabo tendia á que se formase una especie de union liberal conservadora que estuviera de acuerdo con las doctrinas proclamadas con la mineria moderada durante las últimas legislaturas y en las columnas de El Contemporáneo. Este pensamiento repugnó desde luego al general Narvaez, que no cree pueda ser otra cosa el partido moderado que lo que fué en 1848 y 1857. En vista de esta insuperable dificultad cesaron ayer las conferencias que tendian á semejante objeto, y se ha aplazado la discusion para mejores momentos.»

Los labradores de Cataluña están de enhorabuena, pues la lluvia, tan deseada, ha regado aquellos campos, asegurando la granazon de los sembrados.

Escriben de Perpignan con fecha del 9 que como consecuencia de la supresion de pasaportes en favor de los extranjeros que viajan por España, el gobierno imperial ha determinado autorizar á los españoles para que puedan entrar y circular en Francia, bajo la simple declaracion de su nacionalidad, como lo efectúan los ingleses, suecos, belgas y holandeses.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1263 fanegas de trigo de 48 á 54 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 726 fanegas; cebada de 25 á 27 reales, y algarroba á 37 rs.

Llama la atencion en Francia un libro que acaba de publicarse con el título de Diez años de imperialismo en Francia. El au-

tor de este libro es lord Clarendon; ha sido corregido por su secretario el general húngaro Heber, y traducido por M. Bernard Desrosne.

Las noticias recibidas de Polonia por el correo de hoy demuestran que los polacos han decidido hacer á los rusos una guerra de guerrillas: no libran grandes combates, pero los inquietan sin cesar atacando á los destacamentos aislados y á los convoyes y ocultándose en los bosques y en las montañas cuando cuerpos de ejército considerables marchan contra ellos.

La estacion actual no es la mas favorable á la insurreccion, porque el tiempo seco y frio permite á las tropas rusas ejecutar grandes marchas; pero los polacos cuentan con el deshielo, que haciendo al pais impracticable, les facilitará el organizarse sin ser inquietados.

El gobierno ruso hace grandes esfuerzos para comprimir la insurreccion. La 13 division de infanteria que estaba de guarnicion en Besarabia, acaba de recibir órdenes de estar pronta á partir para Polonia.

Dicese que Mr. de Vaillozen, cónsul francés en Varsovia, va á venir en comision á Paris, por haberle llamado el gobierno francés.

Al Diario de Barcelona escriben de Paris que el vice-almirante Jurien de la Graviere no regresa de Méjico por haberlo solicitado como se ha dicho. Parece que ha sido llamado á instancias del general Forey, con quien está en completa oposicion.

El gobierno francés ha nombrado á monsieur de la Grandiere gobernador de Cochinchina y recibirá un refuerzo de 2,000 hombres que le ha prometido.

Se espera en Paris al conde de Areso, que está encargado de una comision cerca del emperador Napoleón.

Escriben de Paris que se ha ocurrido á los griegos la idea de esperar á que el príncipe Alfredo llegue á la mayor edad para que entonces con ó sin el consentimiento de la Gran Bretaña acepte ó renuncie el trono helénico. Los griegos están en que el príncipe Alfredo se ve obligado á renunciar el trono de Grecia por ser menor de edad; pero que teniendo natural inclinacion á dicho país, cuando llegue á su mayor edad hablará terminantemente, y con aprobacion y si la aprobacion de la Gran-Bretaña aceptará en tren.

Dicese en Paris que el martes de Carnaval se hicieran algunas prisiones políticas. —Asegúrase tambien que el Consejo de ministros francés ha convenido en desaprobar el convenio entre Prusia y Rusia, contra el cual siguen pronunciándose la opinion pública y la prensa.

Segun las noticias que publica el Herald de Méjico, que alcanzan al 4 de enero, se habia recibido en aquel ministerio de la Guerra un parte del general Ortega, en el que anuncia que el ejército del general Carvajal vivaqueó el 2 de enero en Bartolo; que segun despacho recibido, el comandante Villareal habia pasado por Tecamacalco y Quecholac, puntos ocupados por los franceses, apoderándose allí de 130 mulas de estos, y que la guardia nacional de Claoteppec habia logrado tambien coger á los franceses cerca de 500 mulas, que iban hacia el cuartel general del ejército invasor.

El mismo periódico inserta los siguientes partes:

«Puebla 13 de diciembre de 1862.—Recibido en Méjico á las cuatro y media de la tarde. —Al ministro de la Guerra.—El general Rivera me anuncia por un espreso, que una columna de caballeria é infanteria que se hallaba emboscada en el punto llamado Las Vigas, cayó de sorpresa sobre los franceses y los derrotó completamente. Aprovechóse para hacer este movimiento de la espesa neblina que entonces caia. La infanteria habia salido de Tlacolulm. El general Rivera agrega que las tropas se condujeron con mucho valor, y que me enviará pormenores de este ataque.—Ortega.»

Puebla 19 de diciembre de 1862.—Recibido en Méjico á las siete y cuarenta y ocho minutos de la noche.—Al ministro de la Guerra.—El general Rivera me anuncia por un espreso que ha ocurrido un encuentro entre sus tropas y el ejército invasor que salió de Jalapa. La accion fué reñida y duró tres horas. El honor de nuestras armas ha quedado sin mancha, sobre todo si se tiene en cuenta que el número de los valientes soldados que manda nuestro general no excedia de la octava parte de los invasores; y que su objeto no era evitar que avanzasen sobre Perote, sino molestarlos cuanto pudiese. Casi toda nuestra fuerza era de caballeria. Envío á Vd. el parte oficial.—Ortega.»

Estraña El Diario Español que se haga un cargo al ministerio porque en un par de semanas no ha resuelto la disolucion de las Cortes ó la continuacion de la legislatura, cuando casi siempre ha mediado entre una y otra, en circunstancias análogas, mas tiempo que el de algunos meses; y cuando pocas veces se ha decidido una cuestion parlamentaria en menos tiempo del que empleará para hacerle el gobierno actual.

El Contemporáneo de hoy anuncia que ha sido recogido de órden del señor gobernador, y que ha pedido en su consecuencia la denuncia de los artículos recogidos.

Por el ministerio de la Guerra en Francia se ha dado la órden de no conceder licencias á los militares en activo servicio. Los enganches voluntarios suspendidos desde el mes de noviembre han vuelto á abrirse. Estas dos noticias que la Patrie inserta á última hora parecen indicar temores de próximos acontecimientos.

Se anuncia el próximo reconocimiento del reino de Italia por el gran duque de Baden.

Dicen de Turin que en el ministerio de la Guerra se estaba viendo el modo de hacer para el año actual una economia de doce ó catorce millones, sin detener el armamento ni disminuir el efectivo que se eleva parece á 390,000 hombres.

—La discusion del empréstito en las sesiones de la Cámara era animadísima, y se esperaba la presentacion de una enmienda, reduciendo á la mitad la suma pedida por el ministro.

Las dimisiones presentadas por los marinos en tiempo del señor marqués de Molins, cuando se dió una órden para que todos los jefes de marina con mando en las provincias del litoral quedasen semetidos y subordinados en ciertos casos á los capitanes generales respectivos; cuando D. Antonio Santa Cruz creó la junta consultiva de la armada, suprimiendo el almirantazgo, y las dimisiones actuales, hacen decir á El Constitucional que el cuerpo de la marina española adolece de un vicio fundamental, grave y orgánico; que es un estado dentro de otro estado, y que debe sufrir aquellas modificaciones saludables porque han pasado ya otros cuerpos no menos importantes, á cuyo amparo pueda girar todo gobierno dentro de la órbita constitucional, sin temor de que se le susciten impunemente dificultades y conflictos.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 24.

Table with 4 columns: Effectos públicos, Ult. pr., De jun. 2,000, and Ult. pr. It lists various financial instruments and their prices.

Cambios | Londres á 90 dias fecha... 50-15 | Paris á 3 dias vista... 5-22

TERCERA EDICION.

Los diarios de oposicion indican mas ó menos embobadamente que el decreto de disolucion de Cortes ofrece dificultades y encuentra obstáculos en elevadas regiones, donde no se juzga conveniente ó necesaria la disolucion de las Cámaras.

No seremos nosotros los que nos atrevamos á penetrar en el sagrado recinto de las intenciones de S. M. la Reina; respetamos demasiado á la augusta señora que ocupa el trono y somos demasiado adictos á las instituciones para coartar, ni aun con la reproduccion de rumores siempre aventurados, la completa libertad de accion de la corona; pero historiadores de hechos, y no de intenciones, aseguramos una vez mas que el ministerio poseyendo como hasta aqui la completa confianza de la corona no ha encontrado obstáculo de ningun género en las diversas cuestiones que ha tenido que someter á S. M. durante cinco años de existencia, y que hoy, es cosa decidida tanto por el gabinete como por S. M. la disolucion de las cortes actuales.

La Discusion reproduce hoy el rumor de que el general O'Donnell ha encontrado el camino de salvacion en la salida del ministerio de los señores Vega Armijo y Ulloa. Si bien, añade, que es poco menos que imposible que el general O'Donnell acaricie este proyecto. Somos un este punto de la misma opinion que el periódico democrático. Los obstáculos que pudiera encontrar el gabinete en su marcha alcanzarían tanto á los señores Vega Armijo y Ulloa como al presidente del Consejo y á los demás miembros del gabinete. Una modificación en que no existiese la decidida é irrevocable resolucion de los ministros de Gobernacion y Marina de abandonar sus puestos seria tan imposible como segura la salida de todo el gabinete, si este encontrara el mas ligero obstáculo en su marcha política, obstáculo que no ha encontrado hasta ahora.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Despachos telegraficos de Polonia dicen que la situacion sigue siendo igual. Asegúrase que el sábado se discutirá en el Senado la peticion relativa á Polonia.

Bucharest 23. El mensaje de la oposicion en la Cámara ha sido votado por 63 votos contra 48.

El Contemporáneo dice que los agentes del ministro de la Gobernacion andan ofreciendo distritos para diputado al primero que encuentran por la calle, y nosotros creemos que nuestro colega ha sido mal informado, porque lejos de necesitarse candidatos para los distritos, hay distrito que cuenta con siete candidatos.

El Contemporáneo dice contestando á La Epoca, que los conflictos personales que este periódico teme por lo que ha dicho el señor Campoamor en las cuestiones de las dimisiones de los marinos ya no existen, porque el autor del citado escrito, cumpliendo con un deber moral, ha declarado que no ha sido su ánimo injuriar á nadie, y donde no hay intencion no hay ofensa.

Nada hay resuelto aun, lo repetiré, acerca de la época en que deberán verificarse las elecciones de las futuras Cortes. Cuanto sobre el particular se diga es ocioso, pues la época no se fijará hasta después de la publicacion del decreto disolviendo las Cortes.

Dice Las Noticias que anoche se aseguraba que algunos ministros del tribunal especial de Guerra y Marina, tratan de presentar su dimision. Refiérense varios nombres,

entre ellos el del presidente del mismo tribunal, señor general Soria.

Nada hay, podemos asegurar, que confirme semejante aseveración.

Con motivo de la traslación a Gete del cónsul de España en Malta, Sr. D. Ramon Gonzalez Zavala, los periódicos de aquella isla hacen mención de los buenos recuerdos que deja en ella este funcionario.

Segun la Patrie corre el rumor en los círculos bien informados de que se trata de la candidatura del archiduque Maximiliano para el trono de Grecia.

Desde Cracovia se ha dirigido a Viena una diputación para pedir al gobierno la apertura de la dieta de Galitzia.

Los oficiales prusianos que por encargo de su gobierno fueron a Varsovia para enterarse de la situación de la Polonia rusa, están ya de vuelta en Berlin y dicen que la situación de aquel país es sombría.

Se ha dispuesto que en los tribunales de Guerra, Marina y Extranjería rijan en lo sucesivo los mismos aranceles judiciales que se perciben en los tribunales del fuero común.

Ha sido autorizado para regresar a la Península el primer comandante de infantería del ejército de Cuba, D. Juan Sarrna y Trias.

Ha sido nombrado primer ayudante de la plaza de Lérida D. Manuel Selis y Mifiana, capitán del cuerpo de estado mayor de plazas, que se habla de reemplazo.

Se ha dispuesto que vuelva al servicio activo el coronel graduado teniente coronel de infantería D. Juan Mateo y Moreno que se halla retirado en la provincia de Teruel.

Por retiro de D. Luis Cappa ha sido destinado al gobierno militar de las islas Chafarinas el comandante de estado mayor de plazas que se hallaba de reemplazo D. José Flores y Azola.

Anoche se encontraron frente al hospicio dos individuos, marido y mujer, que segun

parece están desde hace tiempo separados. No sabemos que mediara entre ellos, el resultado es, que la mujer recibió cuatro navajazos, que por fortuna no parecen graves, segun el dictamen del facultativo que la curó en la casa de socorro inmediata.

Han sido presos ayer por el inspector Sr. Labanda dos individuos de quienes se sospecha sean autores de robo y asesinato de un sujeto cuyo paradero se ignora.

En un portal de la calle de Cabestreros ha sido hallado el cadáver de un niño de corta edad. El juzgado correspondiente entiende ya en este asunto.

Dos canteros que trabajaban en el ferrocarril del Sur, vinieron esta mañana a las mazas y uno de ellos dió a su adversario un terrible cantazo en la cara, lastimándole gravemente. El agresor ha sido preso.

Ha visto la luz pública la Memoria anual correspondiente al curso de 1861 a 1862, que publica la universidad Central, segun está prevenido. Es un trabajo detenido y curioso donde se halla recopilada la crónica detallada de la enseñanza pública en este distrito universitario, y otra multitud de noticias de bastante interés.

S. M. la Reina se ha dignado conceder su regium excavatur al distinguido publicista Sr. D. Juan Miguel de Losada, condecorado tiempo hace, por el Santo Padre, con una encomienda de la orden de San Gregorio Magno.

Segun nuestras noticias, el gobierno ha resuelto no admitir mas dimisiones de marina que las ya aceptadas. Para las que se han presentado despues, asi como respecto a las que en lo sucesivo pudieran sobrevenir, el gobierno no las admitirá, disponiendo que pasen al Consejo de Estado, y que interina esta resuelva, sigan sirviendo sus destinos los dimitentes.

Hoy dicen varios periódicos que han enviado sus dimisiones los Sres. D. Cristóbal Mallea y D. José Manuel Pareja, el uno jefe segundo del departamento de San Fernando y el otro comandante general del arsenal de la Carraca. Hasta ahora esta noticia es inexacta.

Mañana no explicará en el Ateneo el señor Villanova la lección correspondiente por impedirsele sus muchas ocupaciones.

Mañana pasarán al Consejo de Estado todos los expedientes sobre marina, juntamente con el dictamen del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, con arreglo a uno de los artículos del reglamento de aquel

Consejo que disponen que aquella corporación entienda en todos los casos graves que se presenten.

Ya dijimos que el ayuntamiento de Cádiz había felicitado al Sr. Ulloa por su nombramiento de ministro de Marina. Hé aquí los términos en que está redactada aquella felicitación:

«Excmo. Sr. D. Augusto de Ulloa: Muy señor nuestro y de nuestra consideración mas distinguida: la noble tarea que nos está confiada, de velar por los intereses de Cádiz, como representantes de su administración municipal, estimula en nosotros, no solo el deseo, sino tambien el deber imprescindible de estudiar los acontecimientos generales del país, así en la esfera social como en la política y administrativa, para hacer de ellos las convenientes aplicaciones locales, procurando que el bien alcance en todos conceptos al pueblo que nos honró con su confianza, y que el mal se aleje cuanto fuere posible, dentro del humano esfuerzo.

Mas por muy vivo que este deseo se nuestro y por muy imperioso que el deber aparezca, es lo cierto que la índole de nuestras funciones colectivas y el sello que por altas consideraciones les está marcado, impiden que del cuerpo popular que componemos, parta una manifestación capaz de traducirse en sentido político, por girar sobre intereses generales de la nación, y no concretarse determinadamente a los particulares de esta localidad.

Por eso el ayuntamiento constitucional de Cádiz en justa observancia de la ley, al tener noticia del advenimiento de V. E. al poder, se impone un absoluto silencio por mas que comprenda cuanto debe felicitarse y felicitar al país de la elección hecha por S. M. en uso de su régia prerrogativa.

Los que suscribimos, sin embargo de que en la esfera pública debemos hacer el justo sacrificio de nuestras convicciones y de nuestros mas ardientes deseos, tenemos en la esfera privada libertad absoluta en cuyo ejercicio nos apresuramos a felicitar cordialmente a V. E. por la confianza que acaba de merecer a nuestra augusta Reina, y a manifestarle que nos embarga el profundo sentimiento de que no pueda tener valor alguno para V. E. nuestra mas decidida y leal cooperación que desde luego le ofreceríamos si pudiera estimarla útil.

La probidad de V. E., su notoria ilustración; su ardiente celo por la prosperidad de nuestra patria y los singulares servicios que honran su carrera política y administrativa, son títulos harto poderosos a la estimación pública y firme garantía del honor porvenir que ha de preparar al importantísimo ramo que le está confiado y en que tanta gloria adquirieron los Encasados y otros varones ilustres, que tanto enaltecieron, así en los tiempos pasados, como en los presentes a la marina española, honrando al mismo tiempo las clases y carreras civiles a que pertenecían.

Quien tenga, pues, en algo los intereses de la patria y sepa apreciar las relevantes

calidades de V. E. no podrá dejar de congratularse de un nombramiento en que están conciliados el justo premio a distinguidos servicios y las fundadas esperanzas de un venturoso porvenir para el importante ramo de la administración pública encomendada al patriotismo y vasta capacidad de V. E.

Sirvas V. E. dispensarnos la merced de aceptar este ligero testimonio de sincera y personal adhesión, que ya que nada pueda significar en la esfera pública, es al menos cuanto en nuestra condición privada podemos ofrecerle, respondiendo al imperioso llamamiento de la conciencia, de la hidalgua y del patriotismo. — J. Valverde. — Higinio Gonzalez. — José Antonio de la Torre. — José J. Gaona. — Miguel Sanchez de Lamadrid. — Agustín Blazquez. — Augusto L. de Tejada. — B. de Solísico. — Miguel Aillon y Altolaguirre. — Pedro Gonzalez. — Felix Bayeno. — Fermín Salvarech. — Francisco Gonzalez del Pilar. — Pablo Tosso. — Juan Ruiz Bustamante. — E. J. Genoves. — Servando de Llamas. — Rafael Rocafull. — Valeriano Ortal. — José Iglesias. — Joaquín de V. este Portela. — Diego Gonzalez Peredo. — Antonio de Matallobos. — Bernardo M. de la Calle.

A hera ya bastante avanzada hemos recibido hoy un comunicado de D. José Luis Alvarada, director de El Contemporáneo; y siendo bastante extenso, nos vemos obligados, bieu a pesar nuestro, a dejarlo de insertar hasta mañana.

Esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia a las cuatro de la tarde, y ha permanecido reunido hasta las seis y media. En este Consejo se ha terminado la discusión del preámbulo del decreto de disolución de Cortes, y la circular que debe dirigirse a los gobernadores de provincia.

Esta tarde ha sido fecunda en noticias de todas clases.

Se ha dicho que el ministerio había ido a Palacio para presentar su dimisión; y esto se aseguraba cuando los ministros estaban en Consejo hablando tranquilamente de los asuntos públicos en la presidencia.

Se ha dicho que el general Concha había sido llamado por la Reina para encomendarle la formación de nuevo ministerio, y esto se contaba cuando el duque de Tetuan era quien estaba conferenciando con la Reina y recibiendo pruebas inequívocas de la régia confianza.

Se ha dicho que el ministerio no podía existir si no se desprendía de algunos de sus miembros, y este es completamente falso.

Se ha dicho, en fin, que el ministerio O'Donnell debe caer de un momento a otro porque S. M. se negará a firmar el decreto de disolución y el decreto de disolución aparecerá pasado mañana en la Gaceta.

Esta tarde a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 24. El 3 por 100 interior a 00 7/8; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 46 0/0 y la amortizable a 00 0/0. El 3 por 100 francés a 69-00; el 4 1/2 a 28 50. Londres 24. Los conciliabulos ingleses quedaron de 92 3/8 a 112.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 25.—San Cesáreo, conf., y San Félix.—Tempora.

Guitos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés, donde por la mañana a las ocho y a las diez habrá misa cantada, y por la tarde estación, rosario y sermón, que predicará D. Juan Guerra, terminando con la reserva.—Prosiguen las misiones por la tarde en el colegio de las escuelas pías de San Fernando, y por la noche en San Isidro y en San Luis.—En el colegio de Loreto habrá por la tarde ejercicios con manifiesto y sermón, que predicará D. José Losada, y se terminarán con un solemne Miserere al Santísimo Cristo de la Obediencia.—Por la noche habrá ejercicios con sermón, que predicará en San Andrés D. Joaquín Corral, en Santa Cruz D. Miguel Simón de la Torre, en Italianos D. Miguel Martínez Sanz, en San Ginés el citado señor Guerra, y en San Ignacio D. Cirilaco Cruz.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia, ó la de la Gracia en San Ignacio. Orden de la plaza.—Servicio para el día 25.—Parada: Arapiles y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Arapiles, D. Carlos Dato y Granados.—Jefe de día: Señor coronel primer comandante de Barbon, don Manuel Marquez del Prado.—Visita de hospital: Numanzia.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—Funcion 100 de abono.—La fuerza del destino. Principe.—A las 8.—Cecilia la cieguecita. Baile.—Un dia aciago. Variedades.—A las 8.—Buen maestro es amor ó la niña boba.—Baile.—Socorros mütuos. Novedades.—A las 8.—La almoneda del diablo, comedia de magia en tres actos y un prólogo. Zarzuela.—A las 8.—Deudas de la honra. Las sisas de mi mujer. Circo.—A las 8.—Un plito.—Una vieja.—En las astas del toro.

ANUNCIOS.

BAÑOS DE AGUA PORTATILES.—Calle de Bordadores, núm. 1.—Se sirven a todas horas del día y de la noche.

Las tropas abandonan la ciudad y apenas habián salido vos de Saint-Cloud, el palacio estaba desierto.

—Y el rey! Dónde está el rey? —Se aleja, amenazado de mil peligros. —Mi puesto está a su lado, exclamó Ives con calma, adios pues; queréis que yo ignore quién es mi libertador, en hora buena; pero mientras yo viva, el nombre de monseñor Simon permanecerá grabado en mi alma.

Mr. Simon estrechó de nuevo la mano del joven, y murmuró con acento trémulo: —Partid! no teméis que luego me os permitan volver a entrar en París? si os afilais demasiado al partido caído, mañana os perseguirán y quizá... ¡tomad!

Y sin acabar su frase puso en manos del joven atónito una cartera y desapareció: el joven abrió la cartera, esperando hallar alguna explicación; pero solo contenia un billete de mil francos.

En aquel momento empezaba a declinar el día, y algunos oficiales que abandonaban a París, arrastraron a su joven camarada, que permanecía indeciso sin saber qué partido tomar.

Se dirigieron a Rambuillet y de allí a Cherburgo, donde el rey se embarcó.

Ives esperó allí noticias de París, despues de haber escrito a su abuelo y de haber hecho devolver a Mr. Simon sus mil francos. Recibió el consentimiento de la marquesa, partió para Londres.

Así vió desaparecer en tres dias las risueñas esperanzas que había formado, empezando desde aquel momento para él los desencantos de la vida. Ives desconcertado, pero no desanimado, aguardó en el porvenir. Las grandes sucesos, aunque sean funestos, dejan siempre la esperanza de un cambio saludable... Si los golpes de la suerte sean capaces para destruir, por qué no han de ser capaces para crear? Sin darse gran cuenta de esto, Ives comprendia que su vida tenia un ancho campo que recorrer.

Las contrariedades que acabamos de reseñar, no robaron por completo a Ives el humor para distraerse, y empezaron entonces para él los placeres que apenas había podido entrever.

El joven duque llegaba a Londres con un nombre histórico, una buena fortuna, diez y ocho años de edad y la aureola del proscripción. Inútil es decir que fué maravillosamente acogido por la aristocracia inglesa.

Ives empezó por admirar la delicada hermosura de las inglesas, y la gran capacidad de las inglesas, experimentando un profundo respeto por el país en que todo lo puede el talento, en que puede ser ministro un joven de veinte y dos años, pudiendo censurarle

un viejo de ochenta. No pudo dominar, pues, un sentimiento de pesar al pensar en el regreso a su país, en un país donde hace cincuenta años que los héroes duran tan poco.

Sin el rápido pronunciamiento de que Ives había sido testigo, este no hubiera visitado acaso nunca mas que las costumbres de Inglaterra; pero jamás se hubiera fijado en su política que ahora embargaba toda su atención.

Ives buscó el elviro de sus esperanzas malogradas en los placeres de su edad y su vida que había recorrido durante tres meses los salones y los palacios, encontró mas digno empleo cuando vinieron a ofrecerle un puesto en la guerra de la Vendée.

Hicieron creer que la Francia no aguardaba mas que una señal para levantarse en masa; que el descontento agitaba todos los espíritus, y halagado con estos detalles patrio animado por sueños de abnegación y gloria. Cuando llegó vió desvanecerse la una y la otra.

Por esta época su abuelo le llamaba con insistencia diciendo que quería verle antes de morir y regresó a su casa; en ella sus ideas respecto al porvenir recibieron un golpe mortal: En el estado actual de cosas, qué proyectos podia formar para lo sucesivo?

Enrique de Marconay, siempre insustancial y fútil, volvió a apoderarse de él a su regreso de Londres, teniendo ocasión de halagar su vanidad tanto por el efecto que él producía sobre el joven cuanto por el valor que la amistad de este le daba a los ojos de los demás.

Ives buscó por todas partes a Mr. Simon sin encontrarle; en cambio vió muchas veces a Mme. de Savigny visitando su casa diariamente, cosa que empezó a fijar la atención del mundo sin interesar mucho el corazón del joven duque.

Un dia que este se paseaba con Enrique distinguió a Mr. Simon, separándose vivamente de su amigo para ir a su encuentro. La alegría del joven fué tan visible como el embarazo del anciano que anunció para aquella misma tarde su salida de París: sin duda con el objeto de quitar al joven toda esperanza de volverle a ver; pero cuando creció la turbación del anciano fué cuando se acercó Enrique; entonces pronunció algunas frases inconexas y se alejó rápidamente.

—A la verdad, amigo mio, que me parece este amigo bien impropio del duque Mauléon.

—Lo conocéis? exclamó con profundo interés el joven que no había advertido el acento trémulo de las palabras de su amigo.

—Que si le conozco replicó Enrique con desden: todo el mundo le conoce, y lo peor

es que nadie quisiera conocerlo; todo el mundo le evita con el mismo interés con que vos parece que le buscáis.

—Quién es, pues, para que así le eviten? —A la verdad, no lo sé, añadió con vehemencia Enrique. Se dice que se mezcló de un modo sanguiario en la revolución del 93... no sé detalles... pero lo cierto es que todo el mundo huye de él como de un hombre odioso.

—Vuestras palabras son tan vagas, replicó Ives, que en nada varían mis sentimientos.

—No siempre se tiene tiempo de averiguar lo que el mundo dice, pero ese hombre tiene tan mala fama que justifica cuanto mal quieran decir de él. De qué le conocéis?

—Me ha hecho un gran servicio.

—Eso me me asombra: ha tomado por ofensa hacer buenas acciones. Si en lugar de socorrer a los pobres tratase de deslumbrar a los ricos, nadie hablaría mal de él. Y como Ives fuese a interrumpirlo, continuó: qué queréis! vale mas tener un vicio que nos honradorne que una virtud que nos humille.

—Os burláis, exclamó el joven con tono de reconocimiento.

—Os citaré mil ejemplos: un defecto, un vicio, un crimen, siempre que no esté sujeto a las leyes, no nos priva de alternar en ninguna parte ni de ser bien acogido por la sociedad.

—Y la opinion pública, nada vale?

—Enrique entonces con aire sentencioso añadió: —La opinion pública en estos tiempos de revolución está tan estraviada por las pasiones que ha perdido su fuerza. Los mas hábiles la dirigen, los despreocupados se burlan de ella y cada uno vive como mejor le conviene... Seguid su ejemplo, dejad las cosas como están, evitad amistades como la de Mr. Simon y no hagais reflexiones morales que hoy son de muy mal gusto: queréis remediar los males sin oportunidad le hacen aparecer a uno no como un héroe sino como un don Quijote.

De este modo Enrique se constituia en una especie de órgano a los ojos de Ives de cuanto la sociedad encierra de pueril y mezquino. La posición de Ives era precaria; la sociedad en que vivia era espléndida, su porvenir oscuro: era preciso resignarse a vivir sin carrera y lo que es peor sin lujo, sin ostentación que tanto se parece a la gloria. Todo esto pareció horrible a los ojos de Ives cayendo en un abatimiento tal que hasta se resintió su salud. Enrique quiso distraerle a toda costa y ya que no pudo arrastrarle a grandes acciones le arrastró a grandes locuras.

Entre las distracciones que le buscó fué la de asociarle a los Jockey-clubs.

Esta sociedad, importación inglesa, fruto de la ociosidad y del hastío, es el asilo de los toates de alta cuna, de los arruinados y de los escéuticos.

Antes de su recepción Ives resolvió hacer de su fortuna el empleo de que había hablado Mr. de Rbinville: así pues el duque de Mauleon joven bello y extravagante para escapar del hastío, fué recibido con palmas en la sociedad.

En medio de París, en el centro de la población mas activa, en el sitio mismo donde se cruzan mil intereses y pasiones, en los mismos bulevares donde reina movimiento y vida, existen salones elegantes donde vive en la mas completa ociosidad la parte mas joven, mas útil de la sociedad. Allí se encierran hombres cuya inteligencia es muy superior; otros a quien la fortuna asegura la independencia y muchos que tienen su rango, una familia ilustre. Juegan, beben, fuman, murmuran de la especie humana y tienen una habilidad especial en matar en su alma todos los sentimientos que pudieran conmovierla dulcemente.

Allí se entregan al placer de no hacer nada; allí pasan horas enteras discutiendo el corte de un chaleco ó el lazo de una corbata; en unir su nombre a alguna extravagancia, género de distracción que nunca ocurrió a sus abuelos; en aventurar toda su fortuna a una carta, en arruinarse por una bailarina que les agrada ó en arriesgar su vida en una carrera de caballos.

Y a estos hombres tan nullos, tan insustanciales, tan frívolos, ¿creéis que es la razón, la voluntad ó el valor, lo que les falta? No: lo que les falta es ocasión para emplear todo esto.

Si fuese posible que en uno de esos dias en que el juego ha hecho muchos victimas sin pensar, y muchos dichosos sin alegría; en uno de esos dias en que han apurado lo que llaman sus placeres, sin que su corazón se haya conmovido dulcemente ni una sola vez; si en uno de esos dias repetimos, un hombre glorioso tal como Napoleón, se presentase entre aquellos jóvenes estraviados y dijese:

—A la estreñidad de la Francia, mas lejos de París aun por las costumbres que por la distancia, en un país donde no hay orgías ni bailarinas, ni nada de cuanto recuerda la vida disipada de París, existe un puesto peligroso que, de conservarle, se salva la Francia; que solo se necesita valor y presencia de ánimo para conseguirlo... No habría uno entre todos aquellos extravagantes que no disputase tal honor, que

DICCIONARIO DEL ENJUICIAMIENTO civil, por D. Pedro Lopez Claros. Su precio 60 rs. en provincias, y 50 en Madrid, en la librería de Cuesta, calle de Carretas, núm. 9, y en casa del autor, calle de Fuencarral, núm. 87, cuarto tercero.

Ocasión.—SE OFRECE UNA BUENA para quien desee comprar un par de jacas, dos coches y tres juegos de guarniciones para las mismas, dos de colleras y uno a la inglesa: informarán en la portería de la calle de San Joaquín, núm. 14.—(24, 26, 28 y 3 de marzo.)

LOS AFICIONADOS A LA GUITARRA.—Francisco Gonzalez, maestro guitarrero, que tenía su establecimiento en la calle de San Isidro el Real, se ha trasladado a la Carrera de San Jerónimo número 15, tienda, casa del café de la Perla, en donde ofrece al público un magnífico surtido de guitarras desde 40 reales hasta 12.000 construidas con todos los adelantos que se conocen hasta el día y algunos especiales suyos, pues este artista ha conseguido recopilar una colección de maderas especiales antiguas mas recomendables al porvenir de los sonidos y su duración.

Toda profesor o aficionado de provincias que guste o desee adquirir algún instrumento suyo, podrá dirigirse directamente a su fábrica.

Este artista garantiza sus guitarras, que reúnen todas las condiciones que el profesor apetece y que son peculiares en nuestro instrumento nacional.

Hay además violines de buenos autores, violonchelos, contrabajos, flautas, cuerdas romanas y españolas y bordones, música del célebre profesor D. Julian Arcas, métodos modernos para aprender por sí solos de la púa y arpeado por cifra.

SOCIEDAD ESPAÑOLA MERCANTIL E INDUSTRIAL.

El consejo de administración, en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 30 de los estatutos, ha acordado que la junta general ordinaria de señores accionistas, correspondiente al presente año, tenga lugar el 26 de abril próximo a las doce del día, en la casa de la sociedad, calle del Baño, núm. 3.

Con arreglo a lo que establece el art. 28 de los estatutos, dicha junta se compondrá de los 450 señores accionistas que reúnan mayor número de acciones, con tal que no bajen de 50; y los que aspiren a hacer parte de la misma, se servirán depositar en Madrid en la caja de la sociedad, ó en París en la de los señores de Rothschild hermanos, las acciones que les den derecho a ello 30 días antes del señalado para la junta general.

Si hubiese accionistas que tuviesen un número igual de acciones, será preferido el que hubiese hecho el depósito con anterioridad, según lo que también previene el precepto art. 28 de los estatutos.

Madrid 17 de febrero de 1893.—El director, JUAN FRANCISCO CALIACHO.

ADMINISTRACION GENERAL DE LA casa y estados del excelentísimo señor duque de Osuna y del Infantado, calle de Don Pedro, número 10.—El día 2 del próximo mes de marzo a la una de su tarde, se venden en pública subasta, por pliegos cerrados, las casas, sillas en esta corte calle Ancha de los Manchecos, números 7 y 13 modernos y 7 y 12 antiguos, manzanas 128 y 141: la de la calle de Yésoros, número 4 moderno y 4 antiguo, manzana 141, y la de la Cuesta de los Ciegos número 4 moderno y 6 antiguo, manzana 140, bajo el tipo y condiciones que existen de manifiesto en la expresada administración general.

Madrid 19 de febrero de 1893: el administrador general, Joaquín de Robledo.

POR EL JUZGADO DE PRIMERA instancia de la Inclusa y escribanía de D. Roman Gil, y a voluntad de sus dueños, se vende una casa y huerta sita en Vallecas calle del Gato, número 3, tasada en 127,504 reales: tendrá lugar el remate el 2 del próximo marzo, en el juzgado fuera de la puerta de Atocha, y a las diez de la mañana, número 3, y en Vallecas la vida de Bonifacio.

LA SEÑORITA. D. FRANCISCA PEREZ PASTOR Y CASTELO, ha fallecido en la tarde del 23 del actual. Su hermano, tios, primos, tesoreros y demás parientes, suplidos a sus amigos se sirvan encomendar a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que se celebrará a las diez del día 24 en la iglesia parroquial de San Luis, y a la conducción del cadáver a la sacramental de San Isidro. Se ruega a las personas a quienes por olvido involuntario no se hubiese mandado papeleta la encomiendan a Dios.

CLINICA MEDICA DEL HOTEL-DIEU DE PARIS, POR A. TROUSSEAU, VERTIDA AL CASTELLANO POR D. E. SANCHEZ Y RUBIO. LICENCIADO EN MEDICINA Y CIRUJIA, PREMIADO POR LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID. Traducción exclusiva, con arreglo al tratado de propiedad literaria entre España y Francia. Ha terminado la publicación de esta importante obra, que consta de dos tomos; el primero de 934 páginas, y el segundo de 932, en 4.º español, impresión compacta. Se venden a 100 rs. en la administración, calle de la Unión, núm. 1, cuarto tercero de la izquierda, y en las librerías de Bailly-Ballière, plaza del Príncipe D. Alfonso, Moya y Lopez, calle de Carretas.—(24, 26 y 28.)

GRAN ALMONEDA.—EL DIA 25 DEL actual y siguientes, desde las once de la mañana a las tres y media de la tarde, continúa la subasta judicial del mobiliario existente en el cuarto principal de la casa número 34 de la calle de Atocha, que ocupó el Excmo. señor duque de Regla. Se admiten posturas que cubran las dos terceras partes de las tasaciones.

LA CONCEPCION.—EL CONSEJO DE Vigilancia para llevar a cabo la construcción de esta colonia, ha acordado, en vista del número de suscripciones realizadas que se proceda desde luego a la cobranza del primer dividendo pasivo, dándose a las obras ya empezadas el mayor impulso; y que continúe abierta la suscripción en el Banco de Economías, calle del Desengaño, número 27, en la calle del Arenal, número 7, almacén de papeles pintados, ó en la calle del Caballero de Gracia, imprenta del Madrileño, número 15, hasta el 31 del próximo mes de marzo, en cuyo día quedará definitivamente cerrada.—Madrid 20 de febrero de 1893.—El secretario, Mariano Sanz.

EL SR. D. CRISTOBAL DEL CASTILLO Y CASTELLANOS, falleció en Granada el 25 de febrero de 1893. Todas las misas que se celebran el miércoles 25 del corriente en la iglesia parroquial de San Luis por los señores sacerdotes asignados a ella, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Sus hijos ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

UNA SEÑORA DE BUENA EDUCACION desea encontrar un caballero con una niña, para servirle de aya ó de ama de gobierno. Madera baja, núm. 8, portería, darán razon.

ADMINISTRACION GENERAL DE LA casa y estados del excelentísimo señor duque de Osuna y del Infantado, calle de Don Pedro, número 10.—El día 4 del próximo marzo entre doce y una de su tarde, se venderá en pública subasta por pliegos cerrados, el monte titulado del Fresno, término de Guadalajara cabida de 4,358 fanegas de tierra, poblada de arbolado con pasto y labor, viña, bodega, lagar, cocedero, capilla y cinco caseríos; bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en la expresada administración general.

Madrid 19 de febrero de 1893: el administrador general, Joaquín de Robledo.

AMONEDA.—SE HACE DE TODOS los muebles y enseres de una casa, por ocho días. Calle del Arce de Santa María, número 8, tercero. No se admiten predecesos.—(3).

ACABA DE LLEGAR EL ACREDITADO Luis Mira, con un buen surtido de tarrotes legítimos de Gijón, que tanta aceptación han tenido para algunos señores de esta corte cuando han estado en el dicho Gijón. También vende peladillas superiores, almendras en cáscara, llamadas de la blanqueta, y almendras finas tostadas, a precios fijos. Su despacho, calle Mayor, número 74 y 76.

APOR ELLOS.—CIEN MIL CAJAS de madera barnizadas, con todos los objetos de escritorio: su precio en todas partes 16 rs.; se dan a 12 y se regala un par de gemelos finos, remitidos a provincias francas de porte, de 25 cajas en adelante, acompañando al pedido su importe por medio de representante ó letra de fácil cobro. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretera.—(17, 18, 19, 20, 21, 22, 23 y 24.)

DON JOSE BENETE, DENTISTA DE LA ESCUELA AMERICANA. Acreditado en las principales cortes de Europa por las maravillosas curaciones que ha practicado. Coloca dientes artificiales inalterables, por el moderno sistema de Caucho vulcanizado y de todos los mejores sistemas antiguos: sirven perfectamente para la pronunciaci6n, trituraci6n y facilitar por consiguiente la digesti6n de los alimentos, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de resortes ni ataduras de ninguna especie sobre los dientes naturales, pudiéndolos poner y quitar cuando se quiera. Los garantiza por 20 años, siempre que los deterioros sean por causa de su trabajo; y las muelas careadas que orifica y empasta por 16, evitando de este modo el dolor y mal olor que despiden la boca, producido por la caries y por las viandas que se depositan en sus concavidades ó infectan los dientes sanos. Sus lujosos gabinetes y los talleres los ha montado con todos cuantos adelantos se conocen en su profesion. Posee una singular habilidad para en los casos necesarios de extraer muelas, dientes y raíces; antes de proceder a la operaci6n, los deja insensibles por medio de un específico. Calle de la Montora, núm. 20, cuarto principal.

no abandonase con transporte su vida indolente para conquistar otra mas gloriosa comprada con tales peligros. Porque todos, de seguro, habrían sido arrastrados allí por las mismas razones que habían llevado a Ives de Mauléon; pero ninguno lo confesaba, é Ives hizo lo mismo que ellos. Cuatro años pasaron así para este: cuatro años de buscar distracci6n a su aburrimiento en todo género de excesos... Al cabo de este tiempo habia perdido parte de su talento, parte de su distincion y parte de su energia; pero sin embargo estaba satisfecho de haber pagado todo esto al precio de cuatro mil francos. La marquesa de Fontenay adivin6 todos sus pensamientos, y supo una por una todas sus acciones. Sus consejos no tuvieron valor en los dias de locura; su dolor hizo mas efecto en los dias de la desgracia. Ives, que no supo detenerse por advertencias juiciosas, cedi6 a las lágrimas de su abuela. No le restaban mas que dos partidas que tomar. Un casamiento ventajoso, ó un pistoletazo: no le cautivaba el uno mucho mas que el otro, pero su abuela estaba llorando a sus plantas, y la dejó disponer de su suerte. Poco tiempo antes de esta época el notario de la familia habia venido a decir a la marquesa de Fontenay: —Señora, nuestro nieto está arruinado: queréis casarle con una jóven que posee cuatro millones? Uno de mis amigos, un tal Mr. Simon, trata a la madre de e a jóven, y se encarga de arreglar este asunto. Hé aquí cómo el duque Ives de Mauléon se habia decidido a casarse, y habia ido al convento a conocer a su futura esposa, Gabriela Rémond. IV. Confidencias de niña. Así que la marquesa de Fontenay, acompañada de su nieto y del conde de Rainville dejó el salon del convento, Mme. Rémond lanzó un gran suspiro que podía traducirse así: «No hay duda que he salido con honor de una situacion difícil y que deberé ir tan satisfechos de la futura suegra como de la esposa y del dote;» y en voz alta, dirigiéndose a su hija, exclam6: —Y bien, hija mía? Sin duda aguardaba un elogio a su plan, pero el elogio no vino: Gabriela pensativa repiti6 maquinalmente. —Y bien, mamá? —Hé aquí el matrimonio arreglado, replic6 alegremente Mme. Rémond; es negocio

concluido; ya estaba yo segura de que en cuanto te vieras.... Pero sin embargo, hija mía, no habías de esto a nadie, porque mientras el cura no ocha la bendiccion, un matrimonio no está hecho; y se burlarian grandemente de nosotros si no se realizasen nuestras esperanzas. Así, pues, hija mía, es preciso ser discreta, con tus compañeras sobre todo; que ninguna sepa nada hasta que seas duquesa. Aunque Mme. Rémond no hubiera hecho esta advertencia a su hija Gabriela, hasta entonces tan confiada, tan expansiva, hubiera guardado silencio; aquella entrevista habia infundido ideas mas reflexivas a su mente. Sin embargo, sus nuevas impresiones despertaban en su alma una curiosidad involuntaria y busc6 a Leonor, la mas juiciosa de las jóvenas que allí habia, que por haber vivido en la sociedad debia tener además mayor experiencia, y por primera vez la busc6, no para distraerla de sus ocupaciones con sus locuras, sino para comunicarle sus impresiones y pedirle una explicacion de su propia inquietud. Así que Mme. Rémond se despidió de su hija y saltó del convento del brazo de monsieur Simon; Gabriela cerró a buscar a su amiga. Habia olvidado el accidente causado por su aturdimiento y supo con tanto esmero como pesar que Leonor habia tardado mucho tiempo en recobrar el conocimiento, y que no estaba aun repuesta de su indisposicion: se dirigió al cuarto de la enferma, a la que encontró deshecha en lágrimas; y este suceso selló los labios de Gabriela, que le pareció intempestiva toda confidencia en aquel momento. Leonor ignoraba por su parte que su amiga hubiese vuelto a ver a las personas que habia en el salon, y guard6 tambien silencio. Gabriela, franca y cariñosa con una ternura casi maternal, insistió en quedarse al lado de su amiga que consistió mas por condescendencia que por deseo. El carácter de Leonor, triste y melancólico la hacia huir de todos los entretenimientos frívolos de Gabriela; nunca tomaba parte en sus distracciones ni en sus placeres, y la ingenua travessura de Gabriela hacia apenas asomar una sonrisa a su labio. Y no era antipatia lo que tenía por Gabriela ó por las demás, cuyos juegos no lograban distraerla; era una indiferencia absoluta. Gabriela per su parte amaba a Leonor por la dulce resignacion con que toleraba todos sus caprichos. Por una luz misteriosa de la inteligencia que acababa de germinar en la inteligencia inculta de Gabriela, adivin6 que la indiferencia de Leonor debia tener origen en un interés, en una pasion que absorvía su alma

tiréis que es pregunta los motivos de la vuestra. El desconocido trató de reponerse y exclam6 con aparente calma: —Caballero, vuestro nombre pronunciado delante de mí, ha despertado en mi memoria sucesos que quisiera borrar de ella a toda costa: no he sido dueño de mí... El marqués de Fontenay, dijo el jóven señalando al retrato, era mi abuelo; le conocísteis? —Si señor, dijo el anciano despues de vacilar un instante. Y Ives le examinaba con atencion encontrando ya en su demacado rostro el tipo de una fisonomía noble que los pesares y el tiempo habian alterado sin destruir por completo; entonces el jóven con profundo respeto exclam6: —Fuisteis su amigo acaso? perdonad, añadi6 al ver que el desconocido balbuceaba sin contestar; el deseo natural de saber cuanto se enlaza a mi familia, me lleva demasiado lejos. Apenas habia pronunciado estas palabras, repar6 el anciano conmovido por un hondo sufrimiento; y los sollozos que se escaparon de su pecho atrajeron a un criado antiguo, que despues de fijar una mirada de desconfianza en el jóven, se acerc6 a su amo con vivo interés, y le coloc6 en el lecho, diciendole despues al jóven respetuosamente: —Caballero: mi señor, quizá lo sabreis, le padece accesos nerviosos, que sin poner su vida en peligro, le atormentan cruelmente: cuando esto sucede, un reposo absoluto... Hé Y como estas palabras indicasen al jóven la necesidad de retirarse, aunque muy a pesar suyo abandon6 la estancia. Entr6 en la suya con el alma agitada por los estraños sucesos de aquella mañana: al dia siguiente era el 26 de julio de 1830, dia de revoluci6n; dia en que nadie tenia tiempo de reflexionar, é Ives mismo que otro; aquel suceso tan pronto, tan inesperado, le colm6 de estupor; nada sabia, nada tenia preparado; su vida estraña a la política le privaba de leer periódicos, y por otra parte las palabras del ministro el dia anterior, anunciaban la seguridad que apenas podía creer lo que veía; no obstante, su corazón ardiente espermentó una violenta sacudida con los gritos populares; el eco de las cornetas, el estampido del cañ6n. Si la patria hubiese estado en peligro, si hubiera sido preciso rechazar a un enemigo estraño, Ives hubiera dado su sangre por obtener la victoria; pero en el caso presente todo era incierto para él: las ideas de un pueblo en masa tienen siempre algo de imponente, de grande que exaltaba su espíritu. La monarquía atacada, tenia tambien mucho de in-

CON ASISTENCIA O SIN ELLA SE Cede una sala y gabinete. Lobo, 19, 2.º, izquierda.

PARA PUERTO-RICO.—SALDRÁ DE Cádiz en 20 de marzo próximo el vapor español Cataluña. Precios del pasaje: 125 duros en 1.º, 75 en 2.º y 45 en 3.º, inclusa manutencion. Representaci6n en esta corte, D. José Manent, Barrio-Nuevo, 18, y en Cádiz los Sres. Lleret y compañía.—(20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 1, 2, 3, 4, 5, 10, 12 y 15.)

COMPETENCIA MERCANTIL, Calle de Carretas, núm. 14, tienda segunda.—Acabamos de recibir unos pañuelos de capucha ingleses, novedad que podemos ofrecer a 30 y 100 rs. no. Tenemos de merino negro desde 20 a 250 rs., y alforrados desde 70 hasta 600 reales.

Sigue la venta de los planes de cabrerilla desde 4 a 12 rs. par.—(15, 17, 20, 21 y 28.)

CHOCOLATE DE ZARAGOZA, Fabrica de Marraco-Deposito, Carretas, 14.

10 POR 100 AL DINERO. Se recibirán partidas de dinero entregándose buena garantía. De doce a tres de la tarde en la calle de Barcelona, núm. 7, principal de la Izquierda.—Preguntar por el Sr. Castro. (12, 14, 16, 18, 20, 22 y 24.)

COLOCACION DE DINERO AL INTERÉS FIJO DEL 15 POR 100 AL AÑO, GARANTIZADO CON UN MILLON de reales en MERCANCÍAS, pertenecientes a la empresa y a la vista del público todos los dias.

En el MARTILLO de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10, donde al efecto se admiten imposiciones desde 20 rs. en adelante. Los intereses se liquidan y se pagan todos los fines de mes.—(15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 1, 2, 3, 4, 5, 10, 12 y 15.)

DON JOSE BENETE, DENTISTA DE LA ESCUELA AMERICANA. Acreditado en las principales cortes de Europa por las maravillosas curaciones que ha practicado. Coloca dientes artificiales inalterables, por el moderno sistema de Caucho vulcanizado y de todos los mejores sistemas antiguos: sirven perfectamente para la pronunciaci6n, trituraci6n y facilitar por consiguiente la digesti6n de los alimentos, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de resortes ni ataduras de ninguna especie sobre los dientes naturales, pudiéndolos poner y quitar cuando se quiera. Los garantiza por 20 años, siempre que los deterioros sean por causa de su trabajo; y las muelas careadas que orifica y empasta por 16, evitando de este modo el dolor y mal olor que despiden la boca, producido por la caries y por las viandas que se depositan en sus concavidades ó infectan los dientes sanos. Sus lujosos gabinetes y los talleres los ha montado con todos cuantos adelantos se conocen en su profesion. Posee una singular habilidad para en los casos necesarios de extraer muelas, dientes y raíces; antes de proceder a la operaci6n, los deja insensibles por medio de un específico. Calle de la Montora, núm. 20, cuarto principal.